

Louis-Pol DELESTRÉE, Colbert de Beaulieu et sa théorie des hégémonies monétaires, *Revue belge de Numismatique*, CLXII, 2016, p. 67-84. [>>En ligne.](#)

Louis-Pol DELESTRÉE, La légende inédite CAVENA : approche d'un pouvoir émetteur à l'époque tardive, *Cahiers numismatiques*, n° 210, décembre 2016, p. 13-19.

Louis-Pol DELESTRÉE et Arnaud KERNEUR, Le monnayage en or des Vénètes : nouvelles données et essai de synthèse, *Cahiers numismatiques*, 209, septembre 2016, p. 5-21.

Louis-Pol DELESTRÉE et Karim MEZIANE, Une légende inédite : LATISI(OS), « l'Héroïque » ; bilan des nouvelles légendes monétaires gauloises depuis 1996, *Cahiers numismatiques*, n° 207, mars 2016, p. 23-30.

Louis-Pol DELESTRÉE et Hugo TAITTINGER, La légende CEIIIIIOOC au nord-ouest de la Gaule celtique, *Cahiers numismatiques*, 208, juin 2016, p. 15-19.

Louis-Pol DELESTRÉE et Karim MEZIANE, COIIOS-TONKANIYAKA : une double légende restée bien longtemps méconnue, *Cahiers numismatiques*, n° 210, décembre 2016, p. 7-12.

Michel FEUGÈRE et Olivier GINOUEZ, Un dépôt de monnaies gauloises sur le site des Terrasses-de-Montfo à Magalas (Hérault), *Cahiers numismatiques*, 208, juin 2016, p. 5-11.

Claude, Jacques et Jean FOURNIER, Bronzes BN 7976 à 7978 et DTS 657A : contribution à l'établissement des légendes, *Cahiers numismatiques*, 208, juin 2016, p. 21-28.

Gisèle GENTRIC et Jean-Claude RICHARD RALITE, Les monnaies allobroges de la collection Müller, *OMNI*, 10, 2016, p. 180-186. [>>En ligne](#)

Eneko HIRIART, Les monnaies « à la croix », retour sur l'un des principaux monnayages de la Gaule meridionale, *Revue belge de Numismatique*, CLXII, 2016, p. 179-198.

Eneko HIRIART, Le monnayage cubiste, une série monétaire singulière entre Méditerranée et Atlantique, *Bulletin de la Société française de Numismatique*, mai 2016, p. 150-158. [>>En ligne](#)

Cédric LOPEZ, Un coin monétaire utilisé pour les *Bituriges Cubi* et le Languedoc occidental, *Cahiers numismatiques*, n° 207, mars 2016, p. 13-22.

Cédric LOPEZ, Note sur une nouvelle série de monnaies à la croix pré-augustéennes dites « aux têtes adossées », *Cahiers numismatiques*, n° 210, décembre 2016, p. 3-6.

Stéphane MARTIN, Gaulois ou romains ? À propos des bronzes lourds épigraphes des Lexoviens et des Aulerques Éburovices, *Bulletin de la Société française de Numismatique*, mai 2016, p. 159-165.

Stéphane MARTIN, Monnaies et marchés dans les campagnes gauloises : concepts, lieux, objets, in Stéphane MARTIN (éd.), *Monnaies et monétarisation dans les campagnes de la Gaule du Nord et de l'Est, de l'Âge du Fer à l'Antiquité tardive*, Scripta Antiqua 91, Bordeaux, 2016, p. 13-32. [>>En ligne.](#)

Stéphane MARTIN, François MALRAIN, Thierry LORHO, La circulation monétaire dans les campagnes gauloises de l'Âge du Fer. Eléments de synthèse à partir des découvertes répertoriées dans la base de données des établissements ruraux du second Âge du Fer, in Stéphane MARTIN (éd.), *Monnaies et monétarisation dans les campagnes de la Gaule du Nord et de l'Est, de l'Âge du Fer à l'Antiquité tardive*, Scripta Antiqua 91, Bordeaux, 2016, p. 35-59. [>>En ligne.](#)

Yves MENEZ, Sylvia NIETO-PELLETIER, Un dépôt monétaire dans la ferme gauloise de Laniscat (Côtes-d'Armor), in *Les premières villes de l'Ouest. Agglomérations gauloises de Bretagne et Pays de la Loire*, Catalogue de l'exposition, musée archéologique départemental de Jublains (Mayenne), 2016, p. 121-122.

Sylvia NIETO-PELLETIER et Vincent GENEVIÈVE, Un statère de la série dite de "Montmorot" découvert à Montans (Tarn), *Bulletin de la Société française de Numismatique*, novembre 2016, p. 338-345. [>>En ligne](#)

Romain RAVIGNOT et Cédric LOPEZ, Monnaies gauloises "à la croix" : art ou maladresse? Une approche caractérisocopique, *Bulletin du Cercle d'études numismatiques*, 53, 3, septembre-décembre 2016, p. 12-19. [>>Extrait en ligne](#)

Jean-Claude RICHARD RALITE, Les monnaies à la croix dites "à la tête de nègre" émises chez les Volques arécomiques, *Revue belge de Numismatique*, CLXII, 2016, p. 199-206. [>>En ligne](#)

Jean-Claude RICHARD RALITE, Une imitation d'une drachme grecque de Sinope et les monnaies de l'oppidum de Villasavary (Aude), *Bulletin de la Société française de Numismatique*, décembre 2016, p. 410-412.

Claude SALICIS, Un type rare de statère "armoricain" en or avec sanglier en cimier et tête humaine nue de profil à droite sous le cheval, *Annales du Groupe numismatique de Provence*, XXXI, 2016, p. 12-32.

Bernard SEGUIN, Le quart de statère à l'aurige recroquevillé du Groupe de Normandie (?), *Cahiers numismatiques*, n° 207, mars 2016, p. 9-10.

Bernard SEGUIN, Un quart de statère apparenté aux proto-Nervii trouvé en Lorraine, *Cahiers numismatiques*, 208, juin 2016, p. 3-4.

Bernard SEGUIN, Une division retrouvée du statère à l'hippophore DT 2202 "au profil luniforme" assimilable au monnayage namnète, *Cahiers numismatiques*, 209, septembre 2016, p. 3-4.

Murielle TROUBADY, Les bronzes tardifs de Loire moyenne, des émissions turones ? *Bulletin de la Société française de Numismatique*, mai 2016, p. 166-173.

David WOODS, A Latin Calque upon the Name *Camulodunon from Pre-Roman Britain, *Studia Celtica*, 50, 2016, p. 163-167. [>>En ligne](#)